

## Colaboran en este número

### Capitolina Díaz Martínez

Doctora en Sociología por la Universidad de Londres. Profesora de Sociología por la Universidad de Oviedo. Trabajo en los campos de Sociología de la Educación, la Sociología del Género, la Sociología de la Adolescencia, la sociocibernética, los métodos cualitativos de la investigación social y tecnologías de la información aplicadas a la enseñanza. Autora de un libro, *El presente de su futuro. Modelos de autopercepción y vida entre los adolescentes españoles*. Siglo XXI, Madrid 1996; coautora de otro *Sociología de la Acción Educativa*, Pumares, Barcelona, en prensa; de capítulos de libros colectivos; y de artículos en revistas nacionales y extranjeras.

### Fernando Fernandez-Lliebrez González

Licenciado en Ciencias Políticas y Sociología por la Universidad Complutense de Madrid. Doctor en Ciencias Políticas y Sociología por la Universidad de Granada. Actualmente es profesor asociado de esta última Universidad.

### Lluís Flaquer

(Mataró, 1946) es profesor titular del departamento de Sociología de la Universidad Autónoma de Barcelona. Licenciado y Doctor en Derecho por la Universidad de Barcelona y Autónoma de Barcelona respectivamente, está diplomado en ciencias políticas por el Institut d'Etudes Politiques de París (1969) y ha cursado estudios de postgrado en sociología en las universidades de Lancaster y East Anglia (Inglaterra) (1974-78). Autor de *De la vida privada* (1982) (Premi crítica Serra d'Or de ensayo y finalista Xarxa Cultural) y *El catalá, llengua pública o privada?* (1996) y coautor de *Permanencia y cambio en la familia española* (1989) y *Parejas y matrimonio: Actitudes, comportamientos y experiencias* (1994) y *La cultura catalana: El sagrat y el profà* (1996); ha realizado diversas investigaciones y publicado numerosos artículos y ensayos sobre temas sociales y de actualidad política. Colabora

regularmente con *El País* y *Claves de Razón Práctica* y ha dictado conferencias en varios países europeos y sudamericanos.

### Julio Iglesias de Ussel

Catedrático de Sociología de la Universidad de Granada donde en la actualidad, es Decano de la Facultad de Ciencias Políticas y Sociología. Es autor de un centenar de investigaciones y publicaciones sobre estructura social, trabajo, educación, medios de comunicación, cultura y estudios sobre la mujer. Entre sus últimas publicaciones se encuentran los libros "Influencia de la Televisión en la Infancia y Adolescencia Andaluza"; "La evaluación de la Investigación en la Universidad de Granada", el estudio en colaboración sobre "La Dinámica Cultural en la Sociedad Andaluza" (2 volúmenes). Gran parte de sus trabajos versan sobre Sociología de la Familia, materia sobre la que ha realizado numerosas publicaciones, entre ellas "Sociología del Noviazgo en España", "Las Familias Monoparentales", "Familia y Cambio Político en España", "Infancia y Sociedad en España", "Familia y Trabajo en España", etc.

Es director de un equipo de investigación que ha realizado numerosos estudios y ha formado parte del equipo investigador del "5º Informe Sociológico sobre la Situación Social de España", publicado en 1994. Ha estudiado en la Ecole Pratique des Sciences Sociales de París y participado en gran número de Congresos, Seminarios y reuniones científicas en España y otros países. Ha recibido numerosos premios y becas, entre ellas la Beca de la Fundación March, el Premio Ensayo Ciudad de Jaén, el Premio de Investigación de la Caja General de Ahorros de Granada, etc. Está en posesión de la Medalla de Plata de la Universidad de Granada. Elegido por el Parlamento Andaluz, entre personalidades de reconocido prestigio en los ámbitos educativo, cultural o científico, miembro del Consejo Andaluz de Universidades para un período de tres años, desde mayo de 1997. En 1996 ha sido elegido Académico Correspondiente de la Real Academia

de Ciencias Morales y Políticas.

### **Teresa Jurado**

Licenciada en Sociología, Historia y Ciencias de la Educación en la Universidad de Mannheim, Alemania. Colabora en un proyecto de investigación internacional sobre el cambio familiar y el desarrollo de las políticas familiares dirigido por Peter Flora et al en el Centro de Investigación Sociológica Europea en Mannheim (Mannheim Zentrum für Europäische Sozialforschung). Actualmente está escribiendo su tesis doctoral sobre "Modelos de solidaridad familiar y el Estado Social. Formas de vida de los jóvenes en España, Francia e Italia" en el Instituto Universitario Europeo en Florencia, Italia.

### **Gerardo Meil Landwerlin**

Doctor en Ciencias Económicas por la Universidad Autónoma de Madrid y profesor titular de Sociología del Departamento de Sociología de la Universidad Autónoma de Madrid. Becario del PLANICYT en el Institut für Sozial-und Bevölkerungspolitik de la Universidad de Bielefeld. Sus trabajos se centran en el análisis de políticas sociales, especialmente de la política familiar, y de la evolución de la familia, ámbitos en los que ha publicado numerosos trabajos.

### **Juan Montabes Pereira**

(Bélmez de la Moraleda –Jaén–, 1959), Doctor en Derecho y Catedrático de Ciencia Política y de la Administración de la Universidad de Granada. En la actualidad imparte docencia en la Facultad de Ciencias Políticas y Sociología de la Universidad de Granada en las asignaturas de "Sistema Político de España" y "Representación política y sistemas electorales". Ha realizado estancias académicas y de investigación en las Universidades de Florencia (Italia) –1986–, Harvard (USA) –1987– y Rabat (Marruecos) –1988–. Es autor de un buen número de artículos sobre *elecciones y sistemas de partidos en Andalucía* y sobre el proceso político en Andalucía. Es igualmente coautor del libro *El*

*Presidente del Consejo de Gobierno de la Junta de Andalucía y sus relaciones con el Parlamento* (1988) y autor del libro *La Prensa del Estado durante la transición política española* (CIS, 1989). Ha editado en la Agencia Española de Cooperación Internacional en colaboración con la Universidad de Granada los libros *Explosión demográfica, empleo y trabajadores emigrantes en el Mediterráneo Occidental* y *El Magreb tras la crisis del golfo: consecuencias políticas y orden internacional*. Ha participado como coautor en el Atlas de la Emigración Marroquí en España, editado por el Ministerio de Asuntos Sociales.

### **Diego Ruiz Becerri**

Licenciado en Ciencias Políticas y Sociología por la Universidad de Granada en la especialidad de Sociología. A partir de 1995 se incorpora al departamento de Sociología de la Facultad de CC.PP y Sociología de esta misma Universidad. Entre sus publicaciones más recientes destacan las relacionadas con la sociología de la familia (Indicadores de Situación Social de la Familia en Andalucía, 1995) y con la juventud (Estudio sobre la juventud en la provincia de Granada, 1996). Otras líneas de investigación habituales son el análisis de los problemas sociales y las relaciones de género.

### **Manuel Trenzado Romero**

Doctor en Ciencia Política y de la Administración. Imparte su docencia en la Facultad de Ciencias Políticas y Sociología, Facultad de Traductores e Intérpretes, y Centro de Lenguas Modernas de la Universidad de Granada. Es autor de la tesis doctoral *Aspectos políticos del cine español en la transición democrática*, así como de varios artículos y capítulos de libros sobre temas de su especialidad. Actualmente coordina el *Seminario sobre Cine y Sociedad* de la Facultad de Ciencias Políticas y Sociología.